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11月 19日上午 10时许，广州
市海珠区教育研究院内，海珠区电动
自行车安全充电宣传教育江海街专
场在暖暖冬阳中拉开帷幕。海珠区
人大常委会社会建设和华侨外事民
族宗教工委主任李斌、副主任吴颖
静，江海街道党工委书记李敏、办事
处主任林淑妍与江海街近百名城中
村村社代表、工业园区代表、小区物
业代表等各行业人员一道参加活动，
现场氛围空前热烈。

记者获知，由海珠区安全生产委
员会办公室、海珠区消防安全委员会
办公室、海珠区应急管理局、海珠区
消防救援大队等单位共同举办的该
项大型社区公益行动，自今年5月启
动至今，已覆盖海珠区17条街道，所
到之处大受街坊欢迎，宣教成效显
著，“电动自行车是家庭好帮手，但不
安全充电行为可能把它变成一颗‘定
时炸弹’。今天学到的知识很重要，
我以后一定去集中充电桩充电。”一
位廖姓车主在活动结束后大受触动。

■ 11 月 19
日，海珠区电
动自行车安
全充电宣传
教育江海街
专场举行。

■台铃电动车工作人员在便民服务点为街坊们做
公益检修。

■快递小哥在现场参与有奖问答。

■新快报记者自编自演的安全充电小剧场。

情景剧再上演，真实场景引共鸣

“安全充电听我的，飞线充电要

不得！”舞台上，情景剧正在上演，由

新快报记者饰演的“安小宝”对飞线

充电、电梯运车、楼道充电等不安全

行为一一劝止，并给出最安全、最正

确的充电方法。台下观众聚精会神

地观看，频频点头回应，“我们住在城

中村，有些村民为了方便，经常从家

里拉电线出来给电动自行车充电，以

后我们可得告诉他们这样不安全！”

趣味十足，知识点满满的安全充

电情景剧贴近生活，被还原在舞台上

的一幕幕场景，很快引起街坊们的共

鸣，“这些小小动作害人又害己，我虽

然没有电动自行车，但通过情景剧明

白，及时规劝不安全充电行为，就是

在保护自己、保护邻里。”谢阿姨告诉

记者，守规矩的人是多数，只要大家

同发声，埋藏隐患的不安全充电行为

一定能被遏止。

“充电最多满 8 小时就一定要拔

掉插座，看到电池有鼓包或者闻到异

味必须马上断电，最好就是定期去检

修下电池，买合格品牌的电动自行

车，还有就是去户外智能充电桩充

电！”安全充电知识互动问答环节，街

坊们踊跃抢答，一位男士几乎将“安

小宝”在舞台上教授的知识点完美

“复盘”。

为将本次活动成效在最大范围

内传播与辐射，江海街道综合执法办

特意邀请辖内各行业代表齐聚，并将

电动自行车的宣传海报分发给大家

回去张贴。“张贴海报外，我还要做个

‘大喇叭’，把今天学到的知识扩散出

去，这可关系到我们所有人的生命财

产安全！”一名红卫街的村社代表笑

着说。

为了更好地服务车主，台铃电动

车派出专业团队，在龙潭地铁口搭起

便民帐篷，提供电动自行车公益检

修、上牌咨询和以旧换新等服务。

电动自行车安全充电宣教活动走进海珠区江海街，人大代表现场观摩指导：

“渗透式宣教很到位，
线上线下联合出击成效显著！”
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江海街道党工委书记李敏在

致辞中呼吁街坊们“群防群治”，敢

于对不安全行为说“不”，“每个人

都应行动起来，为保障我们共同家

园的安全和美好，一起努力！”

当日活动中，“饿了么”外卖特

意派出 5名骑手前来学习，并与街

坊代表一起走上前台同声发起倡

议，“安全充电，人人有责！”

“海珠区派发充电券、倡导电

动自行车安全充电，是人大代表

票选决定的‘海珠区十大民生实

事’之一，派券成效和倡导效果，

我们都很关注。”活动结束后，李

斌主任现场听取承办方汇报，并

对前期社区活动给予肯定和鼓

励。她说，除了履责跟进活动，作

为海珠区一名普通居民，自己也

切实感受着良好的宣传气氛，“渗

透式宣教很到位，线上线下联合

出击成效显著！”李斌也对活动地

点的选取提出建议，“我建议宣教

行动再深入，走进社区、村社，通

过活动提升更多居民的安全意

识。”

对于集中充电端口的选址和

设置问题，李斌指出，充电桩的普

及是急需解决的问题，“宣传到位

了，群众知道要去户外充电桩进行

安全充电，那么就应该让群众能不

费力就找到安全充电的地方，实实

在在解决车主充电难的问题。”李

斌说，海珠区应急管理局做了大量

工作，通过本次宣教活动撬动企业

增设充电桩，“今年确实增加了不

少，但是目前来看跟群众的需求还

是有差距。”李斌希望通过活动呼

吁更多有社会责任感的企业与有

关街道、居委、物管协作，参与充电

端口建设。

有鼓励有建议，人大代表来“打气”

据了解，目前江海街道已安装

电动自行车充电端口超过1000个，

主要集中在工业园区、城中村、大型

小区内。“端口装上了，但不得不说，

有一些居民安全充电的意识跟不

上，所以还要加大宣传力度。”江海

街综合执法办副主任江永强告诉记

者，江海街辖区内有三个城中村，电

动自行车保有量较大，但因安装端

口涉及到选址及费用分摊问题，部

分村居的安装工作仍在推进中。

活动结束后，海珠区应急管理

局相关负责人与街道综合执法办、

安监中队工作人员一道考察街区

内充电设施安装使用情况。在红

卫村智通工业园外，记者发现路边

树荫下“站”着两组充电设备，园区

负责人伍先生告诉记者，这是园区

去年底安装的充电柜和换电柜，整

个园区共有四组供员工选择使

用。“园区内共有五六百名员工，电

动自行车的使用率比较高，以前都

是员工们自己拿到工作区域充电，

安全风险高。有了户外充电桩，又

安全又方便，车主们也自觉杜绝入

户充电的行为。”

在石榴岗村社区委员会旁，一

排充电柜正在工作中，红绿两色指

示灯显示，此时使用率超过 50%。

“石榴岗村有900多名居民，我们在

村委会旁设充电柜，也经常给居民

们做宣传，告诉他们安全充电的必

要性。”安监中队陈队长说，不仅该

处，江海街已建成的充电端口使用

率均过五成，随着宣传活动的深

入，这个数据还将提升。

能充电能换电，用户使用真方便


